
意見交換会報告書 

 

 

意見交換会案件名 

 

市民会館本館跡地及び周辺施設並びに市役所庁舎の在り方に

関する意見交換会（小・中学校連合ＰＴＡ） 

 

日時 

 

 

令和 3年 11月 19日（金）18：30～20：00 

 

場所 

 

 

生涯学習センター第 3学習室 

 

 

議題 

 

市民会館本館跡地及び周辺施設並びに市役所庁舎のあり方に

ついて 

 

 

 

 

参加議員 

 

 

 

 

公共施設調査特別委員会委員 

井手勲、川田耕一（司会）、山口常人、前田敏彦（記録）、 

前田邦幸、笠原義久 

 

広報広聴委員会委員 

加藤奈津実、西田晃一郎、中山光義 

 

傍聴議員 

盛泰子、梶山太 

 

 

 

 

開催方法 

 

 

 

 

1 テーブル 5～6 名に分かれてもらい、各グループに議員 1 名

を配置し小グループ方式で意見交換を行った。最後に各グルー

プで出た主な意見を発表してもらった。 

 



小・中連合ＰＴＡ （Ａグループ） 

（市民会館本館跡地及び周辺施設について） 

・周辺４施設の延床面積の合計が４階建ての市役所庁舎の１フロア分に相当するので、周

辺４施設と市役所庁舎を複合施設として町中に建て替える。防災のため高台に建設されて

いるが、川は拡張され約５０年水害はおこっていないので、大丈夫だと思う。また、街な

かの活性化に繋がる。 

・歴史民俗資料館は、子供たちがワクワクするような施設に充実して欲しい。 

・伊万里にはゆめみさき公園があるが遠く、都会の街なかにあるようなきちんと整備され

た公園が街なかにない。子供からお年寄りまで多くの方が集まる公園を造ってほしい。 

・有料でもいいので、市外からも人が訪れたくなるような施設をこの場所に整備し、収益

を上げる活用をしてはどうか。 

・芝生の公園にして、保育施設の遠足、家族のピクニック、お年寄りの憩いの場、フリー

マーケットやその他のイベントなどに活用する。 

・歴史民俗資料館は、市民センターやコミュニティセンター等の別の場所での出張イベン

ト開催を行ってほしい。 

・スポーツやイベント等に活用できる屋根付きの施設を整備して欲しい。 

・今回老朽化で市民会館は解体されるが、やはり千人規模の施設はいる。 

 

（市役所庁舎について） 

・市民の利便性を考慮したレイアウトを行い、すぐ建て替えるほうがいい。 

・コンビニやカフェなどがあり、誰もが入りやすい、行きやすい、親しみやすい市役所に

なってほしい。 

・市役所庁舎を建て替える時には、現在、分散している公共施設を一箇所に集約したほう

がランニングコストを抑えられるのではないか。 

・２０年３０年後の人口を考えたら、職員数も削減せざるを得ないと思うのでコンパクト

な市役所庁舎を街なかに移転し、現在地を公園にする。 

・現在、消防署が利用している場所に市役所庁舎と消防署の複合施設を建て、庁舎がある

ところは公園など市民が集い、楽しめるような場所に活用したほうが良い。 

・市民の方がよく利用する市民課、税務課の業務や福祉関係などは街なかに持ってきて、

その他は現在地で行うような、分散した施設整備をした方が良いのではないか。 

 

 

 

 

 

 



小・中連合ＰＴＡ  （Ｂグループ） 

（市民会館本館跡地及び周辺施設について） 

・国見台体育館の代替 

・駐車場にする。歴史民俗資料館は解かりやすい別の場所に。 

・歴史民俗資料館が狭い。全世代型のものを。若い方が知らない。 

・若い人向けの展示物を。 

・施設利用者の駐車場に。 

・多目的に利用できる体育施設を。 

・1,000人～1,500人位の大規模ホールを。 

・西九州自動車道の延伸の付加価値のあるもの、大型商業施設。 

 

（市役所庁舎について） 

・公共交通を利用となると不便な面があるが、しかし一方で、現在地は高台で災害に強い。 

・高齢の方に不便。タクシーを利用されている。 

・市街地に移す、活性化になるが場所が問題、市民会館跡地。 

・市役所の利用が少ない、利便性とメリットのある夢のある楽しい場所にすれば。 

・歴史民俗資料館を市役所と複合する。 

・街中に移す、市民サービスの為に人の流れを作ってやる、災害のリスクを減らしたうえ

で。 

・他市町の市役所の複合化の現状を参考に。例えば、食事する所、コンビニ等があれば便

利。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

小・中連合ＰＴＡ  （Ｃグループ） 

（市民会館本館跡地及び周辺施設について） 

・子供食堂（限定しない） 

・バッティングセンター、運動施設、児童館。 

・遊具のある公園。 

・うちどく絵本館。 

・児童発達支援センターを。 

・市営はいらない、民間での複合施設 ショッピングセンター。 

・他県より人が集まる施設、ラウンドワンみたいな。 

・財政が厳しいなら、市役所をこの場に。 

・救急医療機関。 

・小さな子供の遊び場。 

・コミュニティバスとバスセンターなど。 

・伊万里図書館→自主学習出来るとこ。 

・市役所移転、土地が低い。 

・コミュニティバスの起点。 

・何気に集うスペース、ホテルなどのホールが欲しい。 

・自衛隊コンサート 市民センター、ホールなど大きな屋外ステージ。 

・子育て世代、公園など→雨の日ゲームばかりしている、雨の日でも連れていける場所が

欲しい。 

・子育て世代から魅力ある伊万里市になる施設があれば、戻ってきたくなる市になる。 

・プログラミングの学習する所がない。気軽にいかれるところ。 

 

（市役所庁舎について） 

・そのままが良い。災害を考えれば高台にあり適地。 

・カフェで学生が勉強している、そういう環境にしてほしい。 

・大学誘致～市役所を市民会館跡地。 

・人が集まる施設。勉強できるスペース、カフェなど。 

 

 

 

 

 

 

 



 

小・中連合ＰＴＡ  （Ｄグループ） 

（市民会館本館跡地及び周辺施設について） 

・ファシリティマネジメントに市は取り組んでいるが、コンパクトシティーを目指し、観

光や市民が集う施設を。児童クラブ等の拠点施設を。 

・現在地での建て替えを望む。歴史民俗資料館はオンライン等でも出来る。 

・更地にしてしばらくそのままで、その後、市民が集まる市民が自由に使用できる施設を

建設して欲しい。早急に計画しなくてよい。 

・山代町民はそれぞれの施設をほとんど使ったことがない。現在の施設を市民センターブ

ースに統合しては。 

・教育関係の大会がセンター規模では出来ない、1,000 人以上集客できる施設が必要かも。 

・スポーツと 1,000人以上の集いが出来る施設が望まれる。 

 

（市役所庁舎について） 

・町の中心地に候補地があればそこが良い。 

・統廃合が目的ではないが、人口減の中で現在地での建て替えを望む。 

・消防署は現在地ではダメ、もっと立地の良い所で。 

・立花、現在地でよい。 

・現在地が良い。その際、民間施設が入るような集合体の庁舎も考えていいのではないか。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

小・中連合ＰＴＡ  （各グループからの発表意見） 

・市民会館本館跡地及び周辺施設については、市民がよく利用する市民課、税務課、福祉

関係など市役所機能の一部を移転し、周辺施設との複合施設として活用する。街なかに市

役所機能の一部を移転することにより、人の流れを誘導し中心市街地の活性化を図り、ま

た、親しみやすい市役所を造ってほしい。市役所庁舎については、高台の安全な場所に消

防署との複合施設に建て替え、防災機能を維持しその他の業務行う。将来の人口規模を考

えると、大きくなくコンパクトにする。 

 

・公園、雨天時でも使えるスポーツ施設が欲しい。 

 

・市民会館本館跡地及び周辺施設については、まずは駐車場として活用し今後については

ゆっくりと考えて行けば良い。 

 

・国見台体育館も老朽化しているので、市民会館本館跡地及び周辺施設の場に、室内スポ

ーツ施設を造ったらいいのではないか。 

 

・市民会館本館跡地及び周辺施設については、子育て世代の意見として勉強ができる施設

や集える公園にして欲しい。 

 

・魅力あるまちにして欲しい。 

 

・いまりんバス、コミュニティバスを集約させ、各町から中心市街地へのアクセスを良く

し、バスセンターみたいに物をつくってもらえれば良い。いまりんバス、コミュニティバ

スを有意義に活用することにより、利用者の増加にも繋がるのではないか。 

 

・街なかに人が集まるコミュニティスペースが少ないので、大きめの集会場として活用し

てはどうか。早急な建て替えではなくコミュニティを踏まえ検討する。 

 

・建て替えだけでなく、歴史民俗資料館を図書館に移転、また、利用が少ない施設の統廃

合も考えて行かなければならないと思う。 

 

・国見台体育館も老朽化しているので、複合施設とスポーツ施設にしてはどうか。 

 

・消防署については、現在地かもしれないが緊急出動しやすい場所が良い。 

 



・市役所庁舎については、防災を考え現在地が良い。建て替える際には、県の施設、農協、

金融機関などとの複合施設にし、市民が利用しやすい施設にしてはどうか。 

 

・防災機能として、消防署は現在地が良い。市民会館本館跡地及び周辺施設の場所に市役

所庁舎が移転したら、現在、市役所がある所に複合施設を造ってはどうか。 

 

・市役所庁舎を建て替える際には、住民が用事を済ませるだけではなく、飲食店やパン屋

さんなど次の目的として足を運びやすい市役所をつくった方が良い。また、歴史民俗資料

館など周辺施設も集約してはどうか。 

 


